
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Бережливость—черта 
коммунистическая

ГОВОРЯ о первых коммунистических субботниках,
В. И. Ленин в своей работе «Великий почин» писал: 

«Коммунизм начинается там, где появляется самоотвержен 
ная, преодолевающая тяжелый труд забота рядовых рабочих 
об увеличении производительности труда, об охране каждого 
пуда хлеба, угля, железа...» Еще на заре Советской власти 
Ильич придавал огромное значение экономии и бережливо
сти, рациональному использованию материальных ресурсов. 
В этом и только в этом великий Ленин предвидел одно из 
условий успешного построения коммунистического общества. 
Указание В. И. Ленина нашло яркое отражение в Программе 
нашей партии. «Технический прогресс и лучшая организация 
производства, — говорится в Программе, — должны быть 
использованы полностью на каждом предприятии для повы
шения производительности труда и снижения себестоимости 
продукции».

Ныне миллионы советских людей работают под знаменами 
коллективов коммунистического труда. Одной из забот раз- • 
ведчиков будущего является непрерывное повышение произ
водительности труда, хозяйский подход к использованию 
материальных ценностей.

Плодотворно трудятся над экономией сырья и топлива 
при выпуске готовой продукции рабочие Выксунского завода 
изоляционных материалов. В прошлом году они затратили на 
каждый кубометр минеральных утеплителей по 34 килограм
ма кокса, добились часовой производительности с одного 
квадратного метра площади пода вагранок по 17 кубометров 
продукции. Такие показатели являются лучшими в нашей 
стране. Умелое, творческое использование резервов позволило 
коллективу завода еще в 1962 году достигнуть уровня 1965 
года, а в минувшем году приблизиться к цифре выпуска 
продукции, запланированной на конец семилетки, сберечь 
около 200 тысяч рублей.

Экономия, бережливость... Эти качества настоящего хо
зяина все сильнее проявляются в каждом советском человеке. 
В авангарде бережливых идут наши новаторы, передовики 
производства, рационализаторы и изобретатели. На металлур
гическом заводе, как сообщает наш корреспондент Н. Рома
нов, трудится небольшой коллектив электротехнической лабо
ратории. Ныне в нем каждый второй — новатор производст
ва. Только в пятом году семилетки они сберегли предприя
тию более восьми тысяч рублей. Свои поиски новаторы про
должают и сейчас. В январе они внедрили два усовершенст
вования, позволяющие экономить электроэнергию.

В поход за экономию, за изыскание рациональных пу
тей использования сырья, топлива, материалов включается 
все большее количество производственников. Недавно прошла 
первая" городская экономическая конференция, на которой 
шел серьезный разговор об улучшении экономики производ
ства на наших промышленных предприятиях. Уже в"1964 
году выксунцы решили сэкономить за счет внедрения орга
низационно-технических мероприятий два с половиной мил
лиона рублей.

Борьба за экономное ведение хозяйства — дело каждо
го члена коллектива. Тут важно, чтобы каждый рабочий на 
своем месте мог наглядно видеть плоды своего труда. Однако 
в практике наших предприятий в этом вопросе много недора
боток. Так, например, в цехах при подсчете экономических 
показателей порой не учитываются расходы металла и сырья, 
инструмента по сменам и участкам. Между тем это можно 
сделать: ныне в цехах предприятий вводятся должности эко
номистов. Их задача—следить за расходом материальных цен
ностей, подсказывать рабочим смен, участков и даже бригад 
пути рационального использования ресурсов.

Большое поле деятельности в улучшении экономики 
производства у партийных и профсоюзных групп цехов пред
приятий, комсомолии. Они должны стать подлинными про
водниками всего нового, передового, поддерживать и распро
странять опыт новаторов среди своих коллективов, добиваться 
того, чтобы чувство бережливости стало неотъемлемым каче
ством каждого человека, строящего коммунизм. Бережли
вость — черта коммунистическая.

По новым заповедям
Труженики «Горгаза» приняли 

на себя заповеди разведчиков бу
дущего и вступили в соревнование 
за звание «Предприятие коммуни
стического труда». Лозунг— один 
за всех и все за одного —■ стая 
девизом всего коллектива.

Коллектив обязался выполнить 
годовой план по реализации при
родного газа к 26 декабря, пол

ностью освоить средства капи
таловложений по газификации 
жилого фонда и прокладке газо
провода по плану горсовета, свое
временно выполнять заявки або
нентов и не иметь ни одного слу
чая аварий по вине работников 
«Горгаза».

Е. КУЗНЕЦОВА, 
профгрупорг «Горгаза».
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За интенсиф икацию  
производства

Годовой отчет нашего колхоза 
воочию показал, как далеко мы 
еще от главной цели — всесто
роннего подъема хозяйства. Разве 
можно мириться, например, с тем, 
что урожайность основной нашей 
злаковой культуры — озимой 
ржи — составила в 1963 году 
6,4 центнера с гектара. Не удов
летворяют нас и показатели ово
щеводов и картофелеводов.

Чтобы поднять урожайность 
в этом году, в преддверии весен
ней страды ведется большая ра
бота по приготовлению и вывозке 
удобрений. К 1000 тонн навоза 
каждый день прибавляются де
сятки тонн торфа. Это ценное 
удобрение добывают механизато
ры ММС, а доставляют на поля 
шоферы Навашинского автохозяй
ства. На 5 марта было вывезено 
уже 744 тонны торфа. Б первую 
очередь он был разостлан в кал-

Поднять роль теханизаторов
дах. За первые месяцы весны 
мы надеемся получить здесь 
компоста, чтобы в этом году до
биться лучшего эффекта от при
менения местных удобрений.

Механизаторы артели, учтя 
справедливую в их адрес крити
ку, занялись сейчас подготовкой 
техники к весне. Полным ходом 
идет ремонт плугов, сеялок и 
других машин. Создан запас ле
мехов и отвалов, но некоторые 
детали должны нам поставить 
снабженцы «Сельхозтехники».

Продуман вопрос подкормки 
озимых. Для этой цели имеется 
сульфат аммония и суперфосфат. 
Задача механизаторов — подго
товить туковую сеялку, чтобы 
сразу, как только поля освобо
дятся от снега, начать эту ра
боту.

Селькоровский ноет, проверяя 
подготовку колхоза к севу( отме
тил как недостаток то обстоя

тельство, что для выращивания 
картофеля, кукурузы не создано 
еще механизированное звено. Аг- 
роном артели тов. Орешкин учел 
это и уже подобрал руководите
лем звена опытного механизатора 
Н. М. Беспорточнова. Решено в 
состав звена включить еще двух 
трактористов и поручить им вы
ращивание 50 гектаров кукурузы 
и 140 гектаров картофеля.

Для того, чтобы вверенная зве
ну техника не знала ' простоев, 
предложено агроному разработать 
план работы звена по уходу за 
другими культурами не в ущерб 
основной работе.

Члены селькоровского поста 
Новошинского колхоза.

М, ОКУТИН, бригадир попе 
водческой бригады.

В. СУХОВ, председатель ре
визионной комиссии.

Б. МИШИН, секретарь комсо
мольской организации.

Хорошим производственником 
зарекомендовал себя резчик куз
нечно-заготовительного цеха заво- 

' да Д РО  Владимир Ильич Панте
леев. На своем режущем пельсе 
он готовит детали для многих се
рий дробильных машин.

—Это наш. маяк, — говорят о 
нём мастера и технологи. — Зада
ния выполняет на 160— 170 про
центов. Высокую выработку соче
тает с бережливостью в использо
вании металла при его раскрое.

Да и не только это отличает 
новатора. Владимир Ильич в со
вершенстве владеет несколькими 
профессиями. Потребовалась, на
пример, партия деталей для новой 
машины, а листы металла еще не 
размечены. В. И. Пантелеев не 
стоит без дела в ожиданцр. Сам 
берет чертежи или шаблон, раз
мечает, а потом режет.

Свои знания и навыки резчик 
охотно передает малоопытным то
варищам, помогает им стать высо
коквалифицированными рабочи
ми. Вот за это ценят в коллекти
ве Пантелеева.

На снимке: резчик В. И. Панте
леев.
Фото И. Минкова.
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Мнения о трудовом паспорте

П О Д Д Е Р Ж И В А Ю
Двадцать девять лет 

я бессменно работаю 
строгальщиком в первом 
цехе завода дробильно
размольного оборудова
ния. За высокие показа
тели и самоотвержен
ный труд награжден ор
деном Красной звезды 
и медалью «За доблест
ный труд в Великой 
Отечественной войне 
1941 — 1945 годов», По
четными грамотами, по
лучал премии и благо
дарности. А отражено 
ли это в моей трудовой 
книжке — сказать за
трудняюсь. Я  ее видел

всего... один раз при за* 
полнении.

По труду у нас оцени
вается достоинство чело
века. Вместе с трудовы
ми успехами приходит к 
нему слава, почет, да и 
материальное благосо
стояние, как совершен
но справедливо замеча
ют по этому поводу ра
бочие Донецкого метал
лургического завода в 
своем письме, опублико
ванном в «Й звестиях» 
26 февраля. Несколько 
раз перечитывал я это 
письмо и вполне разде
ляю их мысли и предло
жения, высказанные так 
точно и убедительно. 
Правильно они говорят, 
что настало время на 
каждом заводе, предпри
ятии ввести трудовой 
паспорт, по которому 
можно будет судить о 
вкладе каждого челове
ка в дело построения 
коммунистического об
щества.

Коллектив первого це
ха поддерживает предло
жение рабочих Донбасса. 
Он за то, чтобы трудо
вой паспорт был зерка
лом трудовой жизни че
ловека. И .Б У Д А Р Г И Н ,

строгальщик первого 
цеха завода Д РО .



Ш ИЗНЬ, практика партий
ной работы показывают, 

что успех любого дела в сельско
хозяйственном производстве зави
сит от правильной организации 
политической работы в массах, 
от ее сочетания с работой орга. 
низаторской, когда разговор ве
дется не вообще, а подкрепляется 
практикой. Одним из важнейших 
звеньев политической деятельно
сти в широких слоях трудящих, 
ся является агитация, сила кото
рой будет особенно ощутима, ес
ли она всегда боевая, конкретная 
и правдива, строится на основе 
идей марксизма-ленинизма, не
разрывно связана с производст
вом.

Во всем этом партийное бюро 
совхоза «Выксунский» убедилось 
на опыте, когда перестроило ру
ководство агитколлективом, пере
смотрело всю идеологическую ра
боту в свете требований поста
новления июньского (1963 года) 
Пленума Ц К КПСС, поставив де. 
ло воспитания человека в центр 
внимания всей деятельности пар
тийной организации.

Главное в разъяснительной ра
боте не в количестве агитаторов, 
а в качестве их работы. У нас, 
например, почти каждый комму, 
нист в первую очередь—агитатор, 
Иначе и не может быть. Ведь 
члена партии обязывает к этому 
Устав КПСС.

Практика подсказывает, что 
политическая агитация приносит 
успех тогда, когда она направле
на на решение конкретных задач 
производства. В нашем совхозе 
отстающим участком было живот
новодство. Жизнь потребовала 
того, чтобы партийная организа. 
ция включилась в это дело, по
могла хозяйству выйти из про
рыва.

С самого начала стойлового 
содержания животных члены 
партбюро вместе с партгрупорга
ми отделений подробно разобра
лись в причинах отставания в 
производстве молока. Выясни
лось, что с работниками молочно. 
товарных ферм слабо была по
ставлена воспитательная работа.

За каждым скотным двором за
крепили коммунистов.агитаторов. 
Чаще стали собирать животново
дов на беседы, громкие читки га
зетных и журнальных статей о

Заочный семинар секретарей парторганизаций

Политическая агитация
передовом опыте. Развернули 
действенное социалистическое со. 
рсвнование доярок. Сейчас вошло 
в практику ежемесячно в установ
ленные числа проводить дни жи
вотноводов, на которых подводят, 
ся итоги работы за месяц, выяв
ляются передовики и отстающие. 
Лучших производственников, ко
нечно, поощряют. Практикуем и 
взаимопроверку ферм.

Огонек соревнования работни. 
ков молочного животноводства 
разгорелся в большое пламя. Де
ло дошло до того, что доярки и 
скотницы проверяют друг у друга 
состояние вверенных им живот
ных: как они выглядят, чистые ли. 
Все это дает свои плоды. Часто 
бывает так, что на одном совеща
нии ту или иную животноводку 
упрекали, указывали на низкие 
показатели в работе, отсутствие 
нужной заботы о корове. А через 
месяц, на следующем дне живот
новода отстающие отмечаются 
уже как передовые.

Особенно хорошо поставлена 
агитационная и воспитательная 
работа с животноводами в Гряз- 
новском отделении. Партгрупорг 
В. А, Тупальский прежде всего 
сам показывает пример в полити
ческой работе. Активным агитато
ром является В. М. Сайков, кото
рый не только проводит беседы 
и громкие читки, но и регулярно 
выпускает боевые листки. А. М, 
Петрухно агитирует личным при
мером. Ее теля га всегда чистые, 
упитанные и хорошо прибавляют 
в весе.

Результатом политический аги
тации явились сдвиги в производ
ственных показателях. В феврале, 
например, надои молока стали 
вдвое выше, чем были в январе.

Нам, секретарям партийных ор
ганизаций, не следует забывать 
указания В, И. Ленина, что к 
массам надо научиться подходить 
особенно терпеливо и осторожно, 
чтобы суметь понять особенности, 
своеобразные черты психологии 
каждого человека. Этому надо 
учить и агитаторов. Нельзя забы

вать и еще об одной истине. Чут
кость к запросам масс — важная 
черта каждого члена и кандида
та в члены КПСС. Коммунисту 
до всего должно быть дело.

Коммунисты совхоза стали 
больше обращать внимания на 
разъяснение идей марксизма-ле
нинизма, политики и решений 
партии и правительства. Особенно 
много поработали агитаторы пос
ле февральского Пленума ЦК  
КПСС. Идеи партии, ее планы и 
мероприятия по интенсивному ве
дению сельского хозяйства дове
дены до всех тружеников совхоза. 
С беседами, лекциями и докла
дами выступали директор совхоза 
тов. Тележников и бригадир жи
вотноводов т. Лапина, начальники 
отделений тт. Захаров, Бушла- 
ков, Мальков и агроном тов. 
Бубнова, токарь тов. Седов, рядо
вая рабочая тов. Калинина и 
многие другие.

Не отстает совхоз и в практи
ческих делах. К  первой весне хи
мизации и интенсификации он го
тов. Тракторы и прицепные поч
вообрабатывающие и посевные i 
орудия качественно отремонтиро- j 
ваны, семена подготовлены. Люди I 
знают свое место на севе. Сейчас 1 
полным ходом идет работа по 
накоплению и вывозке на поля 
органики, много приобретено и 
минеральных удобрений.

В нашей партийной организа
ции больше стало уделяться вни
мания не только устной агитации, 
но наглядной и печатной. В каж 
дом отделении красочно оформле. 
ны лозунги и плакаты, рассказы
вающие о декабрьском и февраль
ском Пленумах Ц К КПСС, о за
дачах полеводов и животноводов 
по претворению великих планов 
партии в жизнь. Регулярно вы
пускаются стенные газеты и бое
вые листки.

Политическая работа в массах 
улучшилась. Заметно сказывается 
ее действие и на практических 
результатах производства. Одна, 
ко в совхозе все еще много узких 
мест как в полеводстве, так и в 
животноводстве. На их устране

ние мы и нацеливаем агитаторов.
Коммунисты совхоза понимают, 

что идеологическая работа в мас
сах невозможна без организатор
ской деятельности в производст
венных делах. Убеждать — значит 
показывать конкретные пути до
стижения успеха в росте урожаев 
зерна, в производстве молока, 
мяса и других продуктов пита
ния, поднимать людей на трудо
вые подвиги, идти к ним с горя
чим словом партийной правды.

А. КО ЗУЛЯ, 
секретарь партбюро совхоза 

«Выксунский».

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. Свое 
Ю.летие отметил самодеятельный 
народный ансамбль песни и тан
ца колхоза «Память Ленина» Ти- 
машевского производственного 
управления. Этот талантливый 
коллектив за время своего су
ществования дал около 800 кон
цертов.

Самодеятельные артисты вы
ступали в кубанских станицах и 
на кораблях Черноморского фло
та, в черноморских здравницах и 
на новостройках семилетки. На 
Всероссийском смотре художест
венной самодеятельности, прохо
дившем в прошлом году, колхоз
ному ансамблю был присужден 
диплом первой степени, «вруче
на» премия — автобус.

Состав ансамбля самый разно
образный: трактористы и полево
ды, сельские учителя и медра

ботники. Но всех участников 
объединяет одно — молодость, 
юношеский задор, дружба и 

(сплоченность. При ансамбле соз
даны и две учебные группы — 
хореографическая и музыкаль
ная (по классу баяна). В  этих 
группах занимаются 40 кол
хозников — будущее пополнение 
ансамбля. В  настоящее время 
самодеятельные артисты, готовят 
новую большую программу к 
предстоящему краевому смотру 
художественной самодеятельно
сти.

На снимке: хореографическую 
картинку «Пляска на ферме» ис. 
полняют Валентина Толстых и 
Алексей Сандецкий.

ФоТо Е. Шулепова.

Фотохроника ТАСС.
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Ж алобы требуют внимания
Письма, заявления и жалобы 

трудящихся — это своего рода 
сигналы о недостатках в работе 
предприятий и учреждений. По
этому каждый руководитель дол
жен уделять им самое серьезное 
внимание, своевременно рассмат
ривать их и делать все необходи
мое для практического разреше
ния.

Как же реагируют на них ру
ководители предприятий и орга
низаций?

Произведенной проверкой выяв
лены факты, что многие заявле
ния и жалобы рассматриваются 
с нарушением установленных 
сроков. Так, письмо жителей ули
цы Красных зорь о газификации 
61-квартирного дома жилищно- 
коммунальным отделом завода 
ДРО вместо установленного срока 
20 дней было рассмотрено толь
ко через 60 дней.

Через 59 дней С. А. Модин по
лучил ответ от ЖКО металлурги
ческого завода на заявление о 
переносе забора. Причем ответ на 
в коей мере не удовлетворил про
сителя. А. С. Модину сообщили, что 
работа по перенесению забора бу
дет произведена с наступлением 
теплой погоды.

С нарушением сроков рассмат-
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риваются жалобы в горкомхозе. 
Там же допускаются случаи отпи
сок, бездушного отношения к лю
дям. В прошлом году на улице 
Пролетарской дождевыми ливнями 
был размыт откос. Жители обра
тились в горкомхоз с просьбой 
засыпать размытое место. Работни
ки горкомхоза еще в августе 
1963 года обещали подвезти шлак 
и выполнить эту работу. Но про
шло уже полгода после обещанно
го срока, однако они не сделали 
даже и попыток к выполнению 
свое'го обещания.

Бесспорно, что такое равноду
шие к жалобам трудящихся нетер
пимо.

Много еще недостатков и в ор
ганизации приема посетителей, 
Руководители городских учрежде
ний, занимаясь приемом трудя
щихся, совершенно не заботятся 
о создании даже самых элемен
тарных удобств для посетителей. 
Приходя в учреждение, люди, как 
правило, ожидают в темных кори
дорах, где порой не на что при
сесть.

Не везде соблюдаются и часы 
приема посетителей. Нередко, 
граждан ,̂ приходя на прием, слы
шат в ответ: «Сегодня приема не 
будет, приходите завтра».

Вопрос о работе с жалобами и 
заявлениями трудящихся недавно 
обсуждался  на бюро го
родского- комитета партии, кото
рое потребовало от руководителей

навести в этом деле должный по
рядок. Необходимо и исполкомам 
поселковых Советов, профсоюз
ным комитетам обратить внимание 
на улучшение работы с письмами 
и жалобами, поступающими в ор
ганизации.

М. ШАМАНИН, 
заведующий внештатным 

оргйнструкторским отделом 
исполкома горсовета.

Памяти великого поэта
Библиотека Дворца культуры, 

металлургов 6 марта провела ли
тературно-музыкальный вечер, 
посвященный 165-летию с дня 
рождения А. С. Пушкина.

Литературно-музыкальную ком
позицию вечера составила и 
проводила преподаватель школы 
№ 8 Анна Васильевна Ковалева. 
Режиссер и ответственный за ве
чер — Анна Федоровна Малыш- 
кина.
Лекция сопровождалась выступ

лениями художественной само
деятельности.

Патриотический пафос произ
ведений поэта не утратил своей 
силы, своего звучания и в наши 
дни. Стихотворение «Клеветни
кам России» превосходно было 
прочитано А. Конышевым.

Горе и негодование России по 
поводу смерти великого поэта, 
как известно, выразил другой 
русский поэт М. Ю. Лермонтов

в стихотворении «Смерть поэта». 
Это произведение проникновенно 
прочитал Александр Ингликов.

Романсы и арии, исполненные 
В. Барановым и В. Михеевым, 
еще раз подтвердили, что произве. 
дения А. С. Пушкина — это чу
десный сплав слова и мелодии.

Хоровой коллектив мастерски 
исполнил песню композитора 
Яковлева «Зимний вечер» на сло
ва А. С. Пушкина. Красиво 
оформленная декорация удачно 
дополняла хорошо исполненное 
произведение.

Литературно-музыкальный ве
чер закончился выступлением 
хореографического коллектива. 
Он исполнил «Полонез» из оперы 
Чайковского «Евгений Онегин».

Присутствующие с большим 
удовольствием просмотрели цвет
ной фильм «Евгений Онегин».

3. ИВАНОВА.

ОК ЮР 
ПЕЧАТИ Не забывать о главном

Бледная, скучная, 
оторванная от жизни 
стенгазета никого не за
интересует, не взволнует. 
Это так бывает чаще 
тогда, когда газета де
лается лишь руками чле
нов редколлегии, если 
все заметки пишутся од
ними и теми же тремя- 
че.ырьмя работниками.

И наоборот, чем боль
ше рабкоров у газеты, 
тем разнообразнее и ост
рее ее выступления и, 
следовательно, выше ее 
авторитет в коллективе. 
А вместе с ростом авто
ритета растет и актив 
рабкоров. Люди начина
ют верить в силу газе
ты, в действенность ее 
материалов и активно 
сотрудничают в ней.

Стенную газету «Спут
ник» — орган партий
ной, профсоюзной и 
комсомольской органи

зации пятнадцатого це
ха завода Д РО  нельзя 
упрекнуть в том, что у 
нее нет авторского ак
тива. Он есть. Так, на
пример, в номере от 22 
февраля со статьями 
выступили тт. Гололо
бов, Мелихов, Куликов 
и другие. В одной из 
них рассказывается о 
плотнике Александре 
Алексеевиче Межанове— 
трудолюбивом, инициа
тивном рабочем, кото
рый всегда спешит на 
помощь своим товари
щам по труду. Из кор
респонденции «В тоуде, 
как в строю» читатели 
узнают о двух молодых 
рабочих Ю. Куликове и 
С. Чаулине. Бывшие сол
даты, отличники боевой 
и политической подготов
ки, они показывают при
мер и на производстве.

Все это хорошо. О лю

дях, их самоотвержен
ной работе писать надо. 
Но газете нельзя забы
вать и о производствен
ном плане, о том, как 
идет выполнение социа
листических обяза
тельств. К  сожалению, 
редколлегия в том же но. 
мере от 22 февраля и 
словом не обмолвилась 
о производственных де
лах коллектива цеха, не 
сообщила читателям, кто 
идет впереди, кто отста
ет, что мешает движению 
вперед. Правда, в ста: 
тье «Низка культура 
производства» была по
пытка рассказать о не
которых упущениях в 
службе техники безопас
ности. Но кто виноват 
в этих «грехах», кто дол
жен нести ответствен
ность за травму, полу
ченную фрезеровщицей

Леоновой, — читателю 
неизвестно.

Чтобы не были упу
щены из поля зрения чи
тателя наиболее важные 
вопросы, каждый номер 
стенной газеты необхо
димо планировать. Нель
зя делать газету только 
из материалов, которые 
самотеком поступают по 
инициативе самих рабко
ров и рабочих. Всемерно 
используя их материалы, 
редколлегия вместе с 
тем должна вносить в 
свою работу плановое 
начало, не упускать 
главные вопросы произ
водства, коммунистиче
ский труд, выполнение 
принятых обязательств.

«Спутник» — незаме
нимый помощник пар
тийной организации — 
должен стать боевым ор
ганизатором производ
ства. Все данные к эте- 
му у редколлегии есть.



Все передовое и новое— в практику
(И з писем в редакцию  газеты „ Н О В А Я  Ж И З Н Ь ")

Критика подействовала
В прошлом году на стра

ницах газеты «Новая
жизнь» много писалось о 
нашем колхозе. Нередко 
корреспонденции имели 
критический характер. Нас 
критиковали в основном 
за слабое внедрение меха
низации на фермах. И пра
вильно критиковали. Мы в 
то время действительно не 
уделяли должного внима
ния механизации трудоем
ких работ в животноводст- 

. ве: помещение для «елоч- 
' ки» ,  например, строили 

два года.
Здоровая критика в наш 

адрес и примеры передо
вых хозяйств производст
венного управления возы
мели свое действие. Мы 
сразу изменили отношение 
к механизации и к концу 
прошлого года пустили в 
ход «елочку».

Больш ая работа была

проделана и на свинофер
ме. Здесь механизирова
ны водоснабжение и до
ставка кормов из кормоце
ха. Кроме того, в помеще
ние свинарника проведено 
паровое отопление.

Недавно в нашем хозяй
стве пущен в эксплуата
цию новый шлакоблочный 
телятник на 200 голов. Ду
маем и в этом дворе в бли
жайшее время кое-что ме
ханизировать: провести
подвесную дорогу, сделать 
батарейное отопление.

Мы понимаем, что даль
нейшее внедрение механи
зации поможет нам значи
тельно облегчить труд жи
вотноводов и сократить за
траты ид единицу продук
ции. А это есть верный 
путь к интенсивному веде
нию животноводства.

П. Л А ЗА РЕВ , 
председатель Серебрян

ского колхоза.

Перенимая опыт соседей
Готовясь к весенне-полевым работам, мы одновременно с ре 

монтом техники и вывозкой органических удобрений проявляем 
заботу о семенах. Ведь семена — важнейший фактор повышения 
урожайности сельскохозяйственных культур.

Это особенно наглядно подтверждается опытом соседнего, Ягод- 
ского колхоза. Из года в год здесь получали низкие урожаи карто 
феля, а теперь ягодские колхозники снимают с той же площади в 
два раза больше картофеля.

Чем же обусловлен их успех? Ответ на этот вопрос дал мне 
председатель колхоза Павел Прокофьевич Плеханов:

—Несколько лет назад, — сказал он, — наше хояйство за
везло 1,5 тонны семян картофеля сорта «лорх». Ими был засеян 
лишь небольшой семенной участок. В прошлом году сортовые посе
вы картофеля составляли уже 30 гектаров. А этой весной мы за
сеем всю площадь, отведенную под картофель, только сортовыми 
семенами.

Пример Ягодского колхоза поучителен для нашего хозяйства, 
ведь земли у нас одинаковые, а урожаи картофеля разные. Поэтому 
мы обратились за помощью к соседям. Они пошли навстречу и дали 
нам 9 тонн сортового картофеля. Кроме того, мы думаем обменять 
еще часть семян в колхозах Ардатовского производственного управ
ления.

Переход на сортовые семена даст нам возможность в бли
жайшие два-три года резко поднять урожайность картофеля.

А. ОСИПОВ,
председатель Татарского колхоза.

Нижне-Верейский колхоз — 
передовое хозяйство в нашем 
производственном управлении. 
Здесь на прошлой неделе был 
организован семинар заведующих 
животноводческими фермами кол
хозов.

Первое занятие проводит инст
руктор парткома управления 
Г. М. Вдовиченко. Он ясно и до
ходчиво рассказывает присутст
вующим о мероприятих партии 
и правительства по подъему эко
номики сельского хозяйства. Слу
шатели интересуются, как пра
вильно понимать интенсифика
цию, как повлияет на наши хо
зяйства увеличение выпуска ми
неральных удобрений и многими, 
многими другими вопросами.

На второй день участники се
минара идут на фермы артели. 
Зоотехник А. Ф. Чухрова расска
зывает о работе по улучшению 
качественного состава стада круп
ного рогатого скота.

Она показывает тетради учета 
нарождающегося молодняка. От ка
кой коровы тот или иной теленок 
—узнать из тетради нетрудно. 
Малыша тоже легко найти: у каж
дого на ушах номерной знак.

—Если теленок от высокомо
лочной коровы, — рассказывает 
тов. Чухрова, — мы его остав
ляем на племя.

—А как же вы узнаете, много 
ли надаивает корова, ведь у вас 
механическая дойка и молоко

СЕМИНПР В ПЕРЕДОВОМ КОЛХОЗЕ
идет в общий бак? — спрашивает 
заведующий фермой Мартюши- 
хинского колхоза Н. В. Баулин.

—Мы раз в декаду проводим 
контрольную дойку. От каждой 
коровы молоко идет в отдельный 
бачок, определяется дневной на
дой. Его считаем средним днев
ным надоем в прошедшую дека
ду, — объясняет тов. Чухрова.

С большим интересом была 
прослушана лекция экономиста 
Нижне-Верейского колхоза тов. 
Мудрилова на тему «Снижение 
себестоимости продукции — ис
точник роста общественного бо
гатства». На примере своего кол
хоза лектор показал, как ведется 
учет труда, затрат, как оплачи
вается труд колхозников.

—Главным источником сниже
ния себестоимости продукции у 
нас в артели, — рассказывает 
тов. Мудрилов, — является меха
низация. Он приводит цифры, 
показывающие, как снижаются 
затраты на центнер . молока с 
внедрением механического доения.

Перед слушателями выступает 
главный ветврач ветлечебницы 
тов. Игошин. Он знакомит с но
выми методами борьбы с яло
востью животных. Многие впервые 
слышат о них, подробно расспра
шивают, как применять новые 
препараты.

Главный зоотехник производст
венного управления тов. Кутаева 
рассказала о механизации произ
водственных процессов в живот
новодстве. По просьбе слушателей 
она подробно остановилась на ме
ханизации доения.

Каждый участник семинара 
разобрал и собрал доильные ста
канчики, ознакомился с основны
ми неисправностями их.

—Но при электродойке коро
вы выдаиваются не полностью,— 
утверждает заведующая фермой 
Малышевского колхоза М. Т. Мо
нахова.

—Сейчас пойдем на дойку и 
посмотрим, — отвечает тов. Ку
таева.

На фермах идет подготовка к 
доению коров. Засыпается в 
кормушки «елочек» силос, греет
ся вода. Ровно в 12 часов дня на 
«елочку» идет первая группа ко
ров.

Слушатели семинара внима
тельно смотрят за работой опера
торов. Первая группа коров по
доена.

—Теперь подойдите кто-ни
будь и попробуйте подоить коро
ву, осталось ли молоко, — сове
тует тов. Кутаева.

В траншею «елочки» спускает

ся заведующая фермой Чупалей- 
ского колхоза М. И. Футина. Она 
пробует выдоить оставшееся мо
локо, но нет и капли его.

■—Оказывается, хорошо выдай 
вает «елочка», — удивляется 
Футина.

Участники семинара собирают
ся в помещении пункта искусст
венного осеменения. Здесь тепло, 
чисто.

Зоотехник Навашинской нлем- 
станции тов. Мокрова рассказы
вает, каким должен быть пункт 
искусственного осеменения, как 
готовить растворы, как правиль
но вести работу по осеменению.

—Теперь ясно, почему во мно
гих колхозах не верят в преиму
щество искусственного осемене
ния, — говорит Н. В. Баулин,— 
не соблюдают правил, а это ведет 
к яловости. Ведь часто растворы 
готовят на глаз, сами помещения 
грязные, неприспособленные.

В конце семинара с участника
ми провел беседу начальник про
изводственного управления тов. 
Зотов.
По мнению слушателей, семинар 

принесет большую пользу. Много 
нового будет внедрено в колхозах? 
управления.

Е. МИХАЙЛОВ.

Будет ли подвезена земля?
—Превратим наш город в са

мый зеленый город Горьковской об
ласти — под таким лозунгом ты
сячи выксунцев начнут весенние 
работы по озеленению улиц и 
скверов. И мы, жители дома Ai 31 
по улице Красных зорь, также 
примем активное участие в бла
гоустройстве нашей улицы. Но 
нас беспокоит одно: будет ли во
время .подвезена земля к нашему 
дому для посадки цветов. Не мо
жет ли получиться так, как в

прошлом году, когда из-за нехват
ки земли территорию перед фаса
дом дома озеленить не удалось.

И вот теперь, когда до начала 
весенних посадок осталось немно
го времени, мы еще раз напомина
ем заместителю директора метал
лургического завода т. Соколу и 
начальнику ЖКО т. Брюнчугину: 
будет ли завезена земля для раз
бивки цветочных клумб?

Е. ВАЛОВА.

Пелагею Александ
ровну Студневу знают 
в Саваслейском отделе
нии совхоза «Кулебак
ский» как передовую 
телятницу. Вот уже не
сколько лет она ухажи
вает за телятами от 
двадцатидневного до ше
стимесячного возраста. 
Высокие привесы жи
вотных и полная со
хранность их говорят о 
большой любви П. А . 
Студневой к своей рабо
те.

На снимке: П. А. Студ- 
нева. Фото П Мусева.

Сэкономим 
10 тонн молока

Используя опыт Коробковског» 
колхоза, животноводы нашей ар
тели стали вводить в рацион 
кормления телят искусственное 
молоко и сенной настой. Мы еже
дневно выпаиваем животным 200 
литров искусственного молока и 
такое же количество сенного на
стоя. В результате телята сей
час выглядят здоровыми,  
упитанными и быстро прибавляют 
в весе.

Кроме того, в хозяйстве значи
тельно сократился расход цель
ного молока на выпойку живот
ных. Если раньше мы выпаивали 
одному теленку 300 литров моло
ка, то сейчас — 240 литров. Это 
позволит колхозу сэкономить 10 
тонн молока, которые будут до
полнительно проданы государству.

Е. ЗАДОРИНА, 
заведующая МТФ Ефановскогв 

колхоза.

М ОСКВА. Сельская картинна» 
галерея в клубе подмосковное® 
совхоза «Искра» и местного дома 
отдыха «Морозовка» была созда
на 6 лет назад творческой группой 
по сельскому хозяйству Москов
ского отделения Союза советских 
художников РСФСР. Ежегодные 
встречи с московскими художни
ками стали здесь хорошей тради
цией.

Недавно в клуб приехали мо
сковские художники. Они привез
ли свои новые работы.

На снимке: обсуждение новых
работ художников на сельской 
выставке.
Фото Н. Кулешова.

Фотохроника ТАСС.
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Концерт для бабушек и мам
Очень людно было 8 марта в Сноведском 

сельском клубе. Казалось, что все женщины се
ла пришли сюда, чтобы отметить Международ
ный женский день. С докладом о празднике вы
ступила учительница Сноведской восьмилетней 
школы Нина Васильевна Морозова.

Затем на сцену вышли участники художест
венной самодеятельности школы. Для своих ба
бушек и мам, сидящих в зале, они дали хоро
ший концерт. Задорно звучали замеча
тельные современные песни композиторов Пах
мутовой, Фрадкина, Островского.

А . М И РО Ш КИ Н А .

Нерадивость— путь к аварии
С наступлением весны дороги стали скользкими. Это 

требует от водителей усиленного внимания и осторожности 
при управлении транспортом.

В правилах уличного движения на этот счет есть яс
ная установка, где сказано, что скорость движения в услови
ях гололедицы не должна превышать 20 километров в час.

Между тем многие водители пренебрегают этим требова
нием, развивают по скользкой дороге бешеную скорость, что 
приводит к гибели людей и выведению дорогостоящей -техни
ки из строя.

6 марта 1964 года водитель автомашины, принадлежа
щей колхозу «Память Ильича», Максимов, проезжая по 
скользкой дороге на автомашине с неисправными тормозами, 
превысил скорость. Автомашину занесло, в результате про
изошло столкновение. Из-за одного неаккуратного водителя 
Максимова выведены из строя две автомашины.

И. ИВЛЕВ, 
инспектор дорожного надзора 

госавтоинспекции.

Прочтите 
эту книгу

На полках книжных 
магазинов появилась в 
продаже очень ценная, 
интересная брошюра «За 

1 75 и 16 центнеров мяса». 
1 Авторы ее — председа
те л ь  колхоза «Путь Ле- 
У нина» А. А. Сапогов и 
I кандидат сельскохо- 
, зяйственных наук М. К. 
Лапшин рассказывают, 
как работают нижневе- 
рейские животноводы 
над увеличением произ- 

9 водетва мяса и сниже- 
V нием его себестоимости, 

как они добились в этом 
| первого рубежа.

Специализация — глав
ный фактор в производ- 

I стве мяса, — отмечают 
авторы брошюры. В  циф- 

, рах, диаграммах, на 
^конкретных примерах 
они показывают, что из- 

' ложенный в Записке
Н. С. Хрущева тип 

1 специализации живог- 
1 новодства нашел полное 
| отражение в этой артели. 
I Так, если в 1948 году 
I удельный вес говядины 
( был 73,2 процента, а сви- 
, НИНЫ всего 22,6 процен
та, то в 1961 году—соот- 

1 ветственно — 48,5 и 45,2 
процента. Другими сло
вами, к 1962 году две 

Л отрасли животноводст- 
Х ва  — крупный рогатый 
Л СКОТ и свиноводство —  
детали преобладающими. 
Л Специализация явилась

Как брался первый рубеж
За 75 и 16 центнеров мяса

главным фактором во 
взятии первого рубежа 
в производстве мяса.

С интересом прочитают 
каждый животновод, все 
сельские жители раздел 
брошюры об организации 
производства свинины. 
Как содержится скот, 
чем он кормится, одним 
словом, какова техноло
гия производства .свини
ны в колхозе — обо всем 
этом подробно расска
зывается в брошюре. 
Подробно описываются 
опыт работы лучших 
животноводов, приемы 
их работы.

Наибольшие количе
ственные и особенна ка
чественные изменения в 
стаде крупного рогатого 
скота, а значит в произ
водстве говядины, про
изошли в 1962 году. По 
сравнению с 1957 общее 
поголовье крупного ро
гатого скота здесь уве
личилось к 1962 году на 
240 голов, или на 57,8 
процента. Из брошюры 
читатель узнает, как 
обеспечивается все уве
личивающееся поголовье 
кормами. «Есть корма— 
есть скот, мясо, молоко» 
— это выражение стало 
основным правилом, за
коном, по которому жи
вут нижневереицы.

Главные факторы, оп
ределяющие производст
во молока, те же, что и 
в производстве говяди
ны: структура стада,
улучшение породы, свое
временное выполнение 
всех рабочих процессов, 
полноценное корм
ление и правильное 
содержание животных, 
соблюдение принципа 
материальной заинте
ресованности животно
водов.

Колхоз настойчиво 
разводит коров черно
пестрой породы, которые 
в условиях хозяйства 
оказались весьма про
дуктивными. Если надой 
от красно-горбатовской 
породы составляет 2ч00 
—2500 литров, то от 
каждой черно-пестрой 
коровы надаивают по 
2800—3000 литров. Это, 
конечно, большая при
бавка. Жирность молока 
у обеих пород почти 
одинаковая.

В  брошюре подчерки
вается, что коллектив 
доярок работает вдумчи
во, напряженно, с боль
шой инициативой. Все 
они участвуют в социа
листическом соревнова
нии за повышение про
дуктивности животных.

В последние годы,

рассказывают авторы, в 
животноводстве артели 
все большее развитие 
получает механизация. В  
основном здесь механи
зированы пять наиболее 
важных и вместе с тем 
трудоемких процессов: 
доение коров, водоснаб
жение, уборка скотных 
дворов, заготовка и при
готовление кормов.

Главной кормовой 
культурой в колхозе яв
ляется кукуруза. Коллек
тив артели, в том числе 
и животноводы, считает, 
что без нее невозможно 
большое производство 
дешевых молока и мяса. 
Приводится распорядок 
дня работы животново
дов, таблица оплаты ос
новных работ, выполняе
мых на фермах. |

Известно из печати, из 
.рассказов экскурсантов, 
что в колхозе «Путь Ле
нина» земли бедные, 
песчаные. Тем интерес
нее прочесть рассказ об 
этой артели, где трудит
ся тридцатитысячник 
Александр Алексеевич 
Сапогов и большая 
дружная семья колхоз
ников, так много сделав
ших для крутого подъ
ема артельного хозяйст
ва.

М. РО ГО В

Нет,  не пропаян часы!
Бывают же рассеянные лю

ди: то сумочку с документами 
оставят на прилавке магазина, 
то книгу забудут на столе со
служивца по учреждению.

Видимо, по рассеянности бы
ли обронены 7 марта в авто
бусе женские наручные часы. 
Нашла их пенсионерка Мария 
Ивановна Щербакова. Вла
дельца часов Марии Ивановне 
установить не удалось и при
шлось доброй старушке нести 
свою находку в городской от
дел милиции. Здесь и находят
ся часы, ожидая своего вла
дельца. П. КОПЫЛОВА.

Национально - патриотиче
ские силы Конго объединяются 
в партизанские, отряды под ру
ководством Пьера Мулеле — 
сподвижника Патриса Лумум- 
бы. Партизанское движение 
ширится. Для подавления пов
станцев военные власти Конго 
применяют жестокие репрессии 
к крестьянам, подозреваемым 
в сочувствии или помощи пар
тизанам, Зверские расправы 
над безоружными людьми вы
зывают возмущение.

На снимке: расправа с за
хваченным крестьянином.

Фотохроника ТАСС.

В Варшаве открыта польско-совет
ская выставка «От Коперника до ис
кусственной планеты». Ее экспонаты 
рассказывают об огромном прогрессе 
человеческой мысли и науки, о космо
се, о достижениях в области ракетной 
техники, космических и географиче 
ских исследованиях, а также о подго
товке и осуществлении полетов челове
ка в космос.

Выставка, организованная польским 
музеем техники и московским Политех
ническим музеем при сотрудничестве 
Общества польско-советской дружбы и 
Общества советско-польской дружбы, 
будет показана потом в ряде городов 
Советского Союза.

На снимке: в одном из залов варшав- 
■ ского Дворца культуры и науки, где 
открыта выставка.

Необычные гости

Фото Ц А Ф —ТАСС.

12 марта, Ч Е Т В Е Р Г

16.45 «Искатели». Телевизион
ный клуб для юношества.

17.45 «Ш КО ЛА А ГРО Х И М И Ч Е 
С КИ Х  ЗНАНИЙ». «Составление
и использование агрохимических 
карт». Занятие ведет доктор сель
скохозяйственных наук И. Важе- 
нин.

18.30 «Там, где рождается серд
це гиганта». Передача из Ленин
града.

19.00 Телевизионные новости.
19.10 «Манолис Глезос — сын 

Эллады». Новый документальный 
фильм.

20.00 Концерт заслуженного ар
тиста РС Ф С Р  М. Ростроповича, 
В  программе: Симфония для вио
лончели с оркестром Б. Бриттена.

20.50 Короткометражная теле
визионная новелла «Игра».

21.30 ЭС ТАФЕТА  НОВОСТЕЙ

Редактор М. М. РОГОВ.

Необычная встреча 
состоялась в кузнечно
заготовительном цехе за
вода ДРО. Сюда в гости 
к людям огненной про
фессии пришли воспи
танники детского сада 
№  20. Они познакоми

лись с производством, 
поздравили своих мам с 
наступающим праздни
ком, а потом выступили 
с концертом.

Родители тепло по
благодарили детей за 
концерт и вручили им 
подарки.

В . М А РК О В .

Лекция в школе
На днях в школе №  Э 

для родителей учащих
ся и жителей улиц За
падной и Жилкоопера- 
ции была прочитана лек
ция о международном 
положении. С лекцией 
выступил лектор Горь
ковского промышлен
ного обкома КПСС К. И. 
Половинкин. „

И. К О ЗЮ К О В .

Объединенное транспортное хозяйство при 
Выксунском металлургическом заводе доводит 
до сведения всех предприятий и граждан города 
и района о том, что с 1 марта 1964 года вывозку 
грузов к железнодорожным путям предваритель
но надо согласовывать с администрацией объеди

ненного транспортного хозяйства.
На несогласованные грузы постановка ваго

нов производиться не будет.

Казанов Иван Григорьевич, про
живающий в с. Б.-Песочное, Но
вая слобода, дом 36, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Казаровой Антониной 
Ивановной, проживающей в пос. 
Шиморское, улица Окско-Пере
возная.

Дело слушается в Выксунском
нарсуде.

Ястребов Николай Иванович, 
проживающий в г. Москве—41, 
Проспект Мира, дом 60, кв. 7,
возбуждает гражданское дело о 
расторжении брака с Ястребовой 
Евдокией Ивановной, проживаю
щей в г. Кулебаки, улица Совет
ская, дом 26.'

Дело слушается в Кулебакском 
нарсуде.

T T i r n r n ' P P  НАШ АД РЕС: г. Выкса, Горьковской области,. 
Дом Советов, комната № II.

З в О Я Ч ' 5’ ?  НАШИ Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : оелактор — 2—86, зам, 
редактора и секретариат — I—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43.

г. Выкса, типография Горьковского облполиграфиздата

М Ц  14162. Зак. 1239, тир. 8985.


